



Evangile et société : une expérience à vivre

L'A.C.I., organisait le 9/11/2024, à l'Institut Catholique de Paris (I.C.P.), un colloque sur le thème : « *L'intuition de l'Action Catholique est-elle pertinente pour la société et l'Église d'aujourd'hui ?* »

A partir du vécu en Action Catholique dans les équipes d'A.C.I., 90 participants ont tout d'abord relu l'histoire de l'Action Catholique Spécialisée (A.C.S.) depuis les années 1850, puis partagé leurs expériences et pratiques de la « *révision de vie* » sur : comment être apôtre aujourd'hui dans la société ? Approfondir le « *Voir – Juger - Agir* » ; de quelle manière rejoindre les plus jeunes générations ?

Ils ont pointé **quelques enjeux dans notre monde** face à l'actualité nationale et internationale et face aussi à la « *désespérance* » évoquée par certains. C'est ainsi qu'ils se sont arrêtés plus particulièrement sur : le vécu avec les migrants ; le sens du travail ; la pratique de la révision de vie lors des universités d'été, suscitant conversion et engagement ; l'action du MIAMSI (1) au Conseil de l'Europe.

A partir des approfondissements proposés par des théologiens laïcs et religieux (Marc Grassin de l'Institut Vaugirard-Ethique, Bernard Michollet associé à la Mission de France et Thierry Le Goaziou en management de l'Institut catholique de Paris, théologie pratique), sous la médiation de Jean-François Petit (aumônier national de l'A.C.I.), ils ont échangé et partagé sur les défis et les enjeux à relever auxquels sont confrontés les différents acteurs en A.C.S.

« *Nous devons savoir désormais regarder les choses et les faits en acceptant d'entrer dans la perspective de ce qu'est la société aujourd'hui.* » ont-ils dit...

« *Si nous essayons d'être missionnaire par 'l'agir', nous n'agissons pas dans le monde en tant que 'chrétien institutionnel' mais nous œuvrons et nous nous comportons dans la société comme 'chrétien' (à la manière du Christ)* », « *Continuons par nos implications multiples à veiller aux diverses périphéries* », « *Il nous faut demeurer 'de Dieu', au cœur du monde* » ont-ils ajouté...

« *L'Action Catholique peut et doit devenir synodale (au titre de cette synodalité, il nous faut nous réinventer) mais il s'agira pour chacun d'une démarche lente. De la session du Synode qui se termine, plus que le document de synthèse qui a été approuvé, retenons surtout et veillons à nous y impliquer les pistes des dix chantiers qui viennent d'être ouverts au sein de notre Église. N'oublions pas non plus que le Pape François reste l'allié des mouvements d'ACS et en demeure un 'supporter convaincu'* » ont-ils convenu...

Au terme de ce colloque participatif, riche et éclairant pour le mouvement A.C.I., les participants se sont réjouis de la démarche proposée sur l'écoute de l'autre, de l'intérêt des apports et éclairages théologiques partagés, sur le regard objectif de la déculturation chrétienne reconnue, sur l'incitation à aller vers l'autre, sur le bien-fondé encore aujourd'hui, de la démarche « *Regarder, Discerner, Transformer* ». Ils ont évoqué les nécessités de formations bibliques et humaines à proposer (y compris en mouvement), l'intérêt à intensifier la coopération entre mouvements d'A.C.S.

Ce colloque, fruit de la collaboration avec l'Institut catholique de Paris, ouvre une ère de collaborations avec les universités catholiques : participation de l'ACI au théologikum de l'institut catholique de Paris en mars 2025, organisation de l'université d'été de l'ACI à l'institut catholique de Lille du 12 au 14 juillet 2025 et en gestation, un projet de colloque sur l'accompagnement en action catholique en 2026.

1 - Mouvement International d'Apostolat Milieux Sociaux Indépendants

Nota : Les actes d'apports et échanges entendus au cours du colloque seront accessibles sur le site de l'A.C.I. d'ici Noël.